

Réponses aux questions de : Lise St-Jean

Les forces et les faiblesses de votre cœur de quartier

Nous voulons savoir.....

Quelles sont les forces (points forts) et les faiblesses (points faibles) de votre cœur de quartier?

Que souhaitez- vous pour le futur de votre cœur de quartier?

Je souhaite plus d'espaces propices au rencontres entre les personnes, avec des arbres et des bancs.

Les liens d'appartenance, l'identité et le patrimoine

Selon vous

Quel élément décrit particulièrement bien votre cœur de quartier?

Quels lieux ou bâtiments sont emblématiques pour votre cœur de quartier?

Les bâtiments patrimoniaux (comme l'église de Saint-Hubert), les lieux de rencontres et d'appartenance comme la bibliothèque Muriel-Anne Brown et le parc Empire à Greenfield Park sont des éléments emblématiques à préserver et à mettre en valeur. Pour le chemin de Chambly, le cégep a un peu le même rôle, de même que la croix de chemin pour Coteau-Rouge; ce dernier secteur mérite toutefois de voir se définir un cœur, vu que des commerces ont fermé. Parlant d'identité des lieux, il serait intéressant que l'on puisse trouver facilement sur le site de la Ville, et plus encore à au moins quelques endroits stratégiques des panneaux expliquant d'où vient le nom des lieux, surtout que la Ville a enfin opté pour rendre plus visible l'apport des femmes. Tous les toponymes méritent cela, mais c'est encore plus nécessaire pour les récents et futurs changements de toponymes, afin que la population des environs -- et de partout -- puisse apprendre pourquoi ce toponyme a été choisi pour cet endroit; ça aiderait à renforcer les sentiments de fierté et d'appartenance à nos quartiers.

La mobilité

Nous voulons savoir....

Quels moyens de transport utilisez-vous ? Dans quelles circonstances les utilisez-vous (voiture, vélo, marche, etc.)?

Principalement mon auto, en toutes circonstances, vu mon âge et ma condition de santé, quoiqu'il m'arrive de marcher, sur de courtes distances (500 mètres), ce fut le cas pour aller au travail et maintenant pour faire du bénévolat. J'ai autrefois beaucoup utilisé le vélo, qui m'a permis de (re) découvrir la Ville de Longueuil quand je m'y suis installée au début des années 1990, après y avoir fréquenté le cégep (début des années 1970) et le quartier d'origine de ma mère (dans mon enfance). Je suis donc sensible aux efforts faits par la Ville en termes d'aménagement de pistes ou voies cyclables et je constate que le Bixi fait de plus en plus d'adeptes parce qu'il est disponible dans de plus en plus de quartiers.

Les lieux de rencontre

Racontez-nous....

Est-ce qu'il y a des activités que vous aimeriez faire, mais qui ne sont pas possibles ou qui n'existent pas actuellement dans votre cœur de quartier?

Lorsque vous voulez vous réunir entre amis ou en famille, vous faites quoi? Vous allez où?

Est-ce que les jeunes ont des lieux pour se réunir? Si oui, où se réunissent-ils? Est-ce propice et adéquat?

Me remettre à faire du vélo me fait peur car il y a trop d'arrêts dans les rues de mon quartier (trop pour mes genoux !) et plein d'obstacles pour me rendre au parc Michel-Chartrand. Je vais donc à ce parc, ou à d'autres, pour pique-niquer occasionnellement avec des amiEs. Je trouve que les parcs sont généralement bien pensés pour les enfants s'amusent mais qu'il manque de places attrayantes et bien pensées pour les ados, qui leur permettent de se réunir et de flâner sans que cela dérange le voisinage; les seuls que je vois en ce sens sont là où il y a des installations rénovées pour le skate ou des patinoires ouvertes à l'année. Il serait intéressant de les interroger sur l'aménagement des parcs de proximité et des grands parcs natures pour savoir ce qu'ils/elles souhaiteraient y trouver. Il serait aussi utile de repenser les cours d'écoles, pensées pour les enfants, évidemment, afin qu'avec

plus de verdure, de bancs et d'installations récréatives elles soient plus attrayantes aux ados et adultes, vu que les canicules seront plus nombreuses ces prochaines années.

L'aménagement du domaine public

D'après vous....

Qu'est-ce que la Ville pourrait faire pour améliorer les aménagements du domaine public (exemples : rues, trottoirs, parcs) de votre cœur de quartier?

En priorité, assurer des chaussées, pistes/voies cyclables et des trottoirs en bon état, universellement accessibles, sans trous, bien nettoyés, correctement déneigés et déglacés et bien éclairés. Y ajouter des arbres et des bancs est important aussi (pour la population vieillissante, ce qui en fait devient utile pour tout le monde), de même que des poubelles présentes et vidées à l'année longue. Un bel exemple de que la Ville a fait en pensant à la population vieillissante et à la sécurité, qui sert tout le monde, est d'avoir changé les panneaux de noms de rues pour que l'écriture y soient beaucoup plus grosse. Ça facilite le repérage, notamment aux automobilistes et surtout de nuit. Il faut continuer de penser les aménagements en termes d'accessibilité et de sécurité pour tous, ce qui ensuite entraîne vers des endroits conviviaux favorisant le vivre-ensemble.

La vitalité commerciale

Pensez-y bien....

Quels sont les commerces ou entreprises que vous fréquentez dans votre cœur de quartier? Pour quelles raisons? En manque-t-il?

Est-ce que vos habitudes de consommation ont changé dans les dernières années? Si oui, fréquentez-vous plus souvent ou moins souvent les commerces de votre cœur de quartier? Pourquoi?

Dans mon quartier immédiat, il y en a très peu que je fréquente (ils sont sur une artère où ils visent plus la clientèle de passage que la population résidente). En fait, je tourne essentiellement entre l'épicerie et la pharmacie (de Le Moyne à Greenfield Park en utilisant les rues locales derrière pour éviter autant que possible le boulevard Taschereau, ses feux et son trafic), les deux organismes communautaires locaux où je suis bénévole, et pour

mes loisirs, la piscine Olympia et le Théâtre de la Ville. Sur l'un ou l'autre de ces trajets je m'arrête au besoin à une station service ou à un lave- auto à la main , de même qu'à certains restaurants, où je vais seule entre deux courses ou avec des amiEs pour de plus longs moments de détente. Donc mes habitudes de consommation n'ont pas trop changé depuis que j'habite Longueuil; quand je vivais dans le quartier Sacré-Cœur, je faisais aussi des circuits locaux pour accéder aux commerces en évitant autant que possible le chemin de Chambly.

Programmation d'activités sociales et culturelles

Expliquez-nous...

Est-ce possible de participer à des activités sociales et culturelles dans votre cœur de quartier? Si oui, y participez-vous et pourquoi? Si non, aimeriez-vous qu'il y en ait une et pourquoi?

Il n'y en a pas...

Autres commentaires

Pour terminer...

Avez-vous d'autres commentaires, suggestions ou propositions pour améliorer votre cœur de quartier?

J'ajoute simplement un bon mot d'encouragement à la Ville pour ses efforts de revitalisation des cœurs de quartiers, et sa volonté de consulter d'abord afin de le faire en répondant au mieux aux besoins exprimés par les citoyenNEs, les commerces et entreprises.